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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

高齢者インフルエンザ予防接種の一部公

費助成について 

市 長 

（１）高齢者インフルエンザ予防接種の効果は何

か。 

（２）高齢者インフルエンザ予防接種の費用負担

はどうなっているか。 

２ 
表題 

ごみの収集漏れに係る待機時間解消につ

いて 

市 長 

（１）現状は、どのような体制でごみの収集漏れ

を解消しているのか、月に何件あるのか。 

（２）ごみの収集漏れで市民からのご指摘は見受

けられるか。 

（３）ごみの収集漏れに要す時間削減を検討すべ

きと思うが。 

３ 表題 自立支援協議会について 

市 長 

（１）地域の支援課題を協議等する役割を担う自

立支援協議会設置に向けた検討を行う必要

があると言われているが、どのように進ん

でいるのか。 



発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 幼児教育・保育無償化について 

市   長 

（１）２０１９年１０月から幼児教育・保育無償

化が始まった。市民や事業所からどのよう

な声が出ているか。

（２）幼児教育・保育無償化に伴う便乗値上げが

マスコミ等で取り上げられているが、町田

市の現状は。 

２ 表題 自転車の安全適正利用について（その２） 

市   長 

（１）東京都は「東京都自転車の安全で適正な利

用の促進に関する条例」を改正し、自転車

損害賠償保険等への加入を義務化した。町

田市民への影響は。

３ 表題 ８０５０問題について 

市   長 

（１）町田市はどのように認識しているか。

（２）今後さらなる支援が必要と考えるが、町田

市としての考えはあるか。

４ 
表題 

最先端技術を活用した自治体の未来につ

いて 
市 長 

教 育 長 
（１）町田市における現状と課題は。

（２）ＩＣＴを活用した教育の進捗状況と課題は。 



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

南町田グランベリーパーク、まちびらき後

の課題と今後のまちづくりのスケジュー

ルについて 

市     長 （１）まちびらきの成果は。 

（２）まちびらき後の課題は。 

（３）今後のまちづくりのスケジュールは。 

２ 表題 停電被害に備えて 

市 長 

（１）停電被害の教訓を活かして、備え、その対

策を伺う。 

３ 表題 病児保育室の充実を求めて 

市 長 

（１）南町田地区に病児保育室の拠点を。 

（２）広域化（越境）による、効率化、利便性の

向上を求めるが。 

４ 
表題 

小中学校における照明のＬＥＤ化につい

て 

教 育 長 （１）小中学校における照明のＬＥＤ化について 

 



発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ユニセフが開催した「子どもにやさしいま

ち世界サミット 2019」について 

市     長 

（１）サミットの様子は。 

（２）サミットの成果は。 

２ 表題 令和元年台風第 19 号の対応について 

市 長 

（１）根岸橋より上流の境川の整備事業の現状は。 

（２）相原町坂下さくら会館上の土砂崩れの対応

は。 

 

 

 

３ 
表題 

業務軽減に向けたロボット技術（ＲＰＡ）

導入について（その２） 

市 長 

（１）その後の進捗は。 

（２）ＢＰＲとの連携は。 

 



発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 台風第１９号について 

市 長 

（１）避難施設の開設状況は。 

（２）備蓄使用数の状況は。 

（３）問題点と今後について 

 

２ 表題 公衆電話について 

市 長 

（１）災害時の連絡方法、公衆電話について 

（２）今後の対応は。 

 

 

３ 表題 町田市民病院の経営状況について問う 

市 長 

（１）2018 年度の経営状況について問う。 

（２）2018 年度の人員体制及び運営状況について

問う。 

（３）経営状況及び運営状況を踏まえた課題は何

か。 

（４）課題解決に向けてどのように取り組むか。 

４ 表題 子供達をネット（SNS）被害から守るには 

市 長 

教 育 長 

（１）大阪小６誘拐事件を受け、教育委員会の学

校への対応は。 

 
 



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 幼保無償化について 

市 長 

（１）現状と課題について  

（２）保育園等における給食費徴収や、幼稚園等

における保護者補助金廃止について 

２ 
表題 

児童虐待・不登校等、児童を取り巻く環境

について 

市 長 

教 育 長 

（１）子ども家庭支援センターの在り方について  

（２）関係機関との情報連携について 

３ 表題 頻発する災害(震災、風水害等)に備えて 

市 長 

（１）台風第 15 号・第 19 号に際する、避難施設

開設の実態について  

（２）震災時等における公衆電話の利用について 

 



発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 放課後子ども教室「まちとも」について 

市 長 

教 育 長 

（１）「まちとも」の進捗状況はどうか。 

（２）「まちとも」の課題は何か。 

２ 表題 再犯防止の取組について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状の取組はどうなっているのか。 

（２）課題となっていることは何か。 

３ 表題 町田市成人式「二十祭まちだ」について 

市 長 

（１）民法改正後の「二十祭まちだ」の対象年齢

について 

 



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市内の基地防音対策事業はまだ廃止

にならないか 

市 長 

（１）国の防音工事事業を町田市は未だ継続して

求めているか。  

（２）厚木基地のジェット機訓練はどのように改

善されたか。 

２ 
表題 

受動喫煙防止で行政の聞く耳はどうなっ

ているのか 

市 長 

（１）小田急デパート前の路上喫煙所の防煙対策

について 

３ 

表題 

「公道をふさぐ形でポールが立っている」

赤道（公道）等があるそうだが復旧されな

いで良いのか 

市 長 
（１）添付した資料は、町田市が作成したのか。  

（２）添付した資料は、事実を示しているか。 



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 長野市への水害復旧支援派遣について 

市 長 

（１）早期決定を行ったプロセスは。 

（２）この間の支援出動部門について 

５ 表題 町田市の文化系イベントの連携について 

市 長 

（１）10 月 26-27 日の文化系イベントの連携はあ

ったか。  

（２）町田市の考えはどうなっているか。 

６ 
表題 

中学校給食無料試食会（無料実験）の実

施・進展の成果について 

教 育 長 

（１）実施状況は好調に進んでいるか。 

（２）課題は発見できたか。 

 



発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 健康推進政策について 

市 長 

（１）健康推進に関する取り組みの現状について  

（２）将来的な高齢者医療費の削減にたどり着く

為の施策は。  

２ 表題 自転車の安全運転について 

市 長 

（１）行政が把握している自転車による事故の状

況は。  

３ 表題 教員の働き方改革は進んでいるか 

市 長 

教 育 長 

（１）出退勤管理システム導入後、改善されたか。 

（２）新しく見えてきた課題は。 

 



発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 被災地支援における災害廃棄物について 

市 長 

（１）被災地支援の状況について 

（２）被災地支援での経験により、市ではどのよう

な課題に取り組むべきと考えるか。 

 

 

２ 表題 おうちでごはん事業について 

市 長 

（１）利用者からどのような声が寄せられている

か。 

（２）事業実施によりどのような課題があったか。 

（３）課題の解決に向けてどのような取り組みが

必要か。 

（４）事業の目的のひとつに相談支援の実施があ

るが、実際に相談支援を行ったことはある

のか。 

 

３ 表題 空き家発生予防対策について 

市 長 

（１）空き家発生の原因となる課題は。 

（２）今後、空き家発生の予防のため、市ではどの

ような取り組みを行うのか。 

 

 



発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

小山田桜台団地～多摩南部地域病院運行

事業の路線バス化に向けて 

市 長 

（１）小型バスにしたことにより、利用状況はどう

変わったか。 

（２）運行ルートについてどのような声が寄せら

れているか。 

（３）路線バス化に向けた課題は。 

（４）運行路線の道路整備状況は。 

 

 



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 相原地区における小型乗合交通について 

市 長 
（１）実証実験運行の結果と評価は。 

（２）今後に向けた地元との話し合い状況は。 

 

２ 表題 多摩境駅交番について 

市 長 
（１）町田市として要望活動は何かしたのか。 

 

３ 表題 自衛隊の隊員募集について 

市 長 

教 育 長 

（１）高等工科学校の募集への町田市の協力は。 

 

４ 表題 私道における下水道整備について 

市 長 
（１）現状の整備の進め方は。 

 

５ 
表題 

台風第 19 号における町田市の対応と被害

について 

市 長 

（１）避難施設の開設時間や物資の配布について 

（２）自衛隊との連携はどのようになっていたの

か。 

（３）坂下の土砂崩れへの町田市の対応は。 

 



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

台風第 19号をうけて町田市地域防災計画へ

反映すべきでは 

市 長 

（１）台風第 19 号による被害状況は。 

（２）台風第 19 号による市内の避難施設の開設状

況は。 

（３）町田市地域防災計画の修正予定は。 

２ 表題 聴覚障がい者の情報保障について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員長 

（１）市の窓口や行事等での対応は。課題は何か。 

（２）市民病院での対応は。課題は何か。 

（３）投票所での対応は。課題は何か。 

（４）教育現場での対応は。課題は何か。 

３ 
表題 

医療的ケア児の教育現場での受け入れ体制

について 

市 長 

教 育 長 

（１）保育所における受け入れ体制は整っている

か。現状と課題は。 

（２）学校における受け入れ体制の進捗状況と課題

は。 

（３）今後の計画は。 

 



発言 
順位  １３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 もっと子どもの権利が守られるまちに 

市 長 

教 育 長 

（１）子どもが虐待を受けていることを発信でき

る取り組みは。  

（２）子ども自身が子どもの権利を認識できる取

り組みは。  

（３）子どもの権利条例をつくり、さらに「子ど

もにやさしいまち」にしてはどうか。  

２ 
表題  

再生可能エネルギーの地産地消をめざし

て  

市 長 

教 育 長 

（１）災害発生時に避難施設が停電になった際の

電源の現状は。  

（２）太陽光パネル設置施設の場合、太陽光パネ

ルの災害時の活用はできるのか。  

（３）市は再生可能エネルギーに由来した電力を

積極的に購入すべきだが、市の電力調達の

現状は。  

３ 表題  自殺対策について  

市 長 

（１）ゲートキーパー養成講座の現状と課題につ

いて  

（２）自死遺族もまじえた取り組みを望むがどう

か。  

 



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

台風第１９号の相原坂下の土砂災害の状

況と対応について問う 

市 長 

（１）台風第１９号による相原坂下の道路陥没及

び土砂災害の経過、内容と市の対応につい

て問う。  

（２）道路陥没と土砂災害の原因について市の認

識を問う。  

（３）発災後の周辺住民への対応はどのように行

われたのか。  

（４）被災住民への補償を求めるがどうか。  

（５）地域住民の声に応え、災害を防ぐための対

応を求めるがどうか。  

２ 
表題 

障がいのある青年・成人の余暇活動の保障

をもとめて 

市 長 

教 育 長 

（１）障がいのある青年、成人の労働時間以外の

生活実態について認識を問う。  

（２）休日や仕事を終えて余暇を充実するための

制度の現状はどうか。  

（３）都の制度を活用して障がいのある青年・成

人の余暇活動を拡充すべきだがどうか。  



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

「新しいまちとも」整備と運営へのさらな

る支援を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）「新しいまちとも」の整備と運営の状況と課

題について問う。  

（２）各地域の状況に応じて人材確保や協議会の

運営について支援を行うべきだがどうか。  

（３）開設にあたって必要な費用は前年度前倒し

で利用できるようにすべきだがどうか。 

 



発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

野津田公園拡張区域テニスコート整備に

ついて問う 

市 長 

（１）拡張区域整備に伴うばら広場の移転につい

ての内容と経過を問う。 

（２）自然・農地等の保全について、認識を問う。 

（３）ばら会の方、隣接地の方などの市民の声に

応え、丁寧な合意形成を求めるがどうか。 

２ 表題 図書館の管理運営について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）指定管理者制度の導入の検討について経過

と内容を問う。 

（２）会計年度任用職員移行に伴う影響について

認識を問う。 

（３）図書館の管理運営について市が責任を持つ

べきだがどうか。 

３ 表題 幼児教育・保育の保護者負担軽減を求めて 

市 長 

（１）幼児教育・保育無償化に伴う給食費実費徴

収の保護者・園への影響を問う。 

（２）保護者の負担軽減（主食費補助など）を実

施すべきだがどうか。 

 



発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公立学校に関わる施策等について 

教 育 長 

（１）陰山メソッド導入の進捗はどうか。 

（２）これまで町田市型コミュニティ・スクール

を実施してきたが、ここでコミュニティ・

スクールに切り替えた理由は何か。 

（３）小学校の情緒障がい特別支援学級に通う子

は、中学校に進学した際にはどこに通うの

か。 

２ 表題 図書館について 

市 長 

教 育 長 

（１）学校教育では「教育で選ばれるまちだ」と

言っているが、片や図書館は集約と逆行し

ているように聞こえる。集約後の図書館像

はどのようなものになるのか。 

（２）図書館の存続を求める声について 

（３）読書手帳の活用状況と読書通帳についての

見解を問う。 



発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

住宅街においてトラブルになりかねない

行為について 

市 長 

教 育 長 

（１）住宅地でのバーベキューについて見解は。 

（２）道路遊びを前提としたバスケットゴールな

どの遊具について 

（３）道路でキックスケーターやブレイブボード

を遊ぶことは危険であると更に周知をすべ

きと考えるがいかがか。 

４ 表題 小田急町田駅の踏切について 

市 長 

（１）立体交差への道筋はどうか。 

５ 表題 大型台風への対応について 

市 長 

（１）避難施設でのプライバシー確保はどうだっ

たか。 

（２）ごみの収集業務はどうだったか。 

 



発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市におけるガバナンスについて 

市 長 

（１）市長は市政運営において、どのような考え

方、方針をもって取り組んでいるのか。 

（２）市政運営における、官民連携のこれまでの

取り組みと今後の方向性は。 

（３）行政経営についての考え方は。 

２ 表題 事業承継について 

市 長 

（１）これまでの取り組みと現状は。 

（２）事業承継を進めるための課題は。 

３ 表題 プログラミング教育について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状の取り組みはどうか。 

（２）課題をどのように認識しているのか。 

 



発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 防災協定について 

市 長 

（１）災害時応援協定について 

（２）ＮＨＫと防災応援協定は。 

 

 

２ 表題 多文化共生について 

市 長 

教 育 長 

（１）外国人住民の居住・就労・就学の現状。 

（２）多文化共生促進・支援施策・取り組みの現状

と今後。 

 

３ 
表題 

３Ｒ（リユース・リデュース・リサイクル）

の取り組みについて 

市 長 （１）３Ｒの取り組みについて 

４ 表題 路面標示について 

市 長 

（１）路面標示の設置について 

（２）路面標示の管理について 

 

 

 



発言  

順位  
１９  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子  

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨  答  弁  者  

１  表題  効果的な教育の経済的支援について  

教 育 長 

（１）教育のための経済的支援の現状について  

（２）今後の教育のための経済的支援の考えを問

う。  

２  表題  災害対策について  

市 長 

（１）和光大学ポプリホール鶴川を避難施設に。  

（２）アマチュア無線の有効活用を。  

（３）仮称ＦＭ町田を。  

３  表題  町田市民ホールの喫煙所について  

市 長 

（１）現状と課題は。  

 



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国際貢献について（パート４） 

市 長 

（１）過去三回質問してきたが、その後の進展は。 

２ 
表題 

多数傷病者発生時の対応について（パート

２） 

市 長 

（１）以前、多数傷病者発生時の対応について提

言してきたが、その後の進展は。 

３ 表題 鶴川５号踏切について（パート３） 

市 長 

（１）現状の認識は。 

（２）課題は。 

４ 表題 ラグビーワールドカップを振り返る 

市 長 

（１）市の取り組みは。 

（２）成果と課題は。 

 



発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの遊び場について 

市 長 

教 育 長 

（１） 子どもセンターについて 

（２） 子どもクラブについて 

（３） 冒険遊び場について 

２ 表題 町田のバス施策について 

市 長 

（１） 本町田地域のバスについて 

（２） 東京都シルバーパスについて 

（３） バス停に設置されている看板について 

３ 表題 まちだニューパラダイムについて 

市 長 

教 育 長 

（１）その後。 

 



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市の外国人コミュニケーション力の

向上策について 

市 長 

（１）市役所として、外国人とのコミュニケーシ

ョン力向上策が必要と考えるが、市の考え

は。 

（２）市の機能として統括組織設置が必要と考え

るが、市の考えはどうか。 

（３）災害時の外国人支援センター設置が必要と

考えるが、市の考えはどうか。 

２ 表題 防災教育について 

教 育 長 

（１）子どもの命を守り、将来の防災都市に向け

た防災教育の強化が必要と考えるが、市の

考えはどうか。 



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

地籍調査事業の効率向上と調査加速につ

いて 

市 長 

（１）地籍調査未完了に伴い様々な課題に繋がる

事象があるが、調査事業の更なる加速が必

要である。市の考えはどうか。 

４ 表題 南町田まちびらき後について 

市 長 

（１）グランベリーパークまちびらきに伴い生じ

た課題、およびスヌーピーミュージアムの

オープンや年末年始を踏まえた対策は。 

（２）鶴間公園と市内公園や公共施設と繋がる巡

回バスの検討状況はどうか。 

（３）広域交通の拠点化に向けた検討状況は。 

（４）１６号高架下の活用についての考えは。 

 



発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

台風災害に対する避難計画の検証と避難

施設の整備の改善を求めて 

市 長 

（１）台風第１９号における市の対応を問う。 

（２）避難情報等の伝達方法の課題を問う。(洪水

ハザードマップ、河川ライブカメラ、広報

車の活用など) 

（３）関係機関と協議の上で避難施設増設(私立学

校、福祉施設など )を検討すべきだがどう

か。 

（４）避難施設体制や水・食料・毛布等の充実を

求めるがどうか。 

（５）土砂災害警戒区域に高齢者の入所施設はあ

るか。また、その対策はどうなっているか。 

（６）浸水想定区域にある高齢者の入所施設の避

難計画はどのようになっているか。 

（７）新しいハザードマップをもとに、地域ごと

の住民説明会をおこなうべきと考えるがど

うか。 



発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 国保・後期高齢者医療の負担軽減を求めて 

市 長 

（１）収納率の推移を問う。 

（２）来年度の国保納付金、標準保険料率の算定

にあたり、国からの財政支援はどうなるの

か。また、市独自の負担軽減策をどう考え

るか。 

（３）被保険者から受診の機会を奪う資格証明書

の発行はやめるべきだがどうか。 

（４）後期高齢者医療保険料の値上げを抑制する

ため、広域連合はどんな意向調査を行って

いるか。 

（５）国へ「軽減特例」を恒久的措置とすること、

及び自己負担割合の２割への引き上げを行

わないことを求めるべきだがどうか。 

 



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 野津田公園スポーツの森について 

市     長 

（１）現状について 

２ 表題 小野路公園について 

市 長 

（１） 現状について 

３ 表題 薬師池公園四季彩の杜西園について 

市 長 

（１） 現状について 

 



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

原町田中央通りにおけるにぎわい創出の

取り組みについて 

市 長 

（１）「原町田中央通りの未来を考えよう！！」と

いうワークショップを開催しているが、そ

こでの議論を踏まえて、原町田中央通りの

今後の展開を問う。 

 

２ 

表題 

被災自治体に代わって寄附を受け付ける

ふるさと納税を活用した「代理寄附」につ

いて 

市 長 

（１）被災地は被災直後は特に寄附金を受け付け

ている時間がないため、忙しい被災自治体

に代わり寄附金受領書などの発送や受付事

務などを他の自治体が担う、ふるさと納税

を活用した「代理寄附」について問う。 

 

３ 表題 家庭内暴力（ＤＶ）等支援措置について 

市 長 

（１）家庭内暴力（ＤＶ）への町田市の取り組み

を問う。 

 

４ 表題 町田市立博物館の収蔵資料について 

市 長 

（１）町田市立博物館での最終展を終えて、収蔵

品の今後を問う。 

 

 



発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 外郭団体との関わりについて 

市 長 

（１）市は外郭団体とどのように関わっているのか。 

（２）市内部における外郭団体へのチェック体制は

どうなっているか。 

２ 表題 市有財産の活用について 

市 長 

（１）市が所有している未利用地の活用状況は。 

（２）その他の活用状況はどうか。 

３ 表題 ラグビーワールドカップ 2019 について 

市 長 

（１）町田市における成果は。 

（２）経済効果はどうか。 

 



発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２７ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 幼児教育・保育について 

市 長 

（１）「待機児童ゼロ」を 2019 年 4 月に目標とし

たが現状は。 

（２）無償化後の町田市の保護者負担額の実態は。 

（３）保育士養成校との連携による人材確保につ

いて実績は。 

（４）教育・保育の質の向上とは具体的にどのよ

うなものを指すのか。 

 

 

 

２ 表題 町田市立陸上競技場について 

市 長 

（１）2020 シーズン以降のＦＣ町田ゼルビアの試

合日程について 

（２）町田市立陸上競技場をホーム試合会場とす

ることについて、ＦＣ町田ゼルビアとの間

で取り交わした契約等はあるか。 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

共産党機関紙赤旗について（その３）と、

依命通達について 

市 長 

教 育 長 

（１）政党機関紙は、庁舎管理規則で物品の取扱

いか。 

（２）市の施設内での配布の実態はどうなったの

か。 

２ 
表題 

拉致問題の啓発事業を全市民対象にした

取り組みを求める 

市 長 

教 育 長 

（１）拉致問題は安倍総理が国を挙げて取り組む

最重要課題である。町田市はこの重要な問

題に一度でも取り組んだことがあるか。 

（２）これは人権問題と同時に我が国の主権が侵

され続けている問題であるが、今後町田市

は具体的に何をするつもりか。 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

薬師池公園四季彩の杜薬師池の更なる水

質の清浄化を求める 

市 長 

（１）2015 年に実施した、かいぼり後の透明度に

ついてはどうか。 

（２）東京都水道局から地下水を取水し、水質の

浄化を図ってはどうか。 

 

 

４ 表題 香山緑地について 

市 長 

（１）その後、茶室の整備はどうなっているか。 

（２）規模、時期、予算等について 

 

 

 

 

５ 表題 川崎市との境界変更について 

市 長 

（１）鶴川駅付近は鶴見川の改修も終わり、川沿

いに区画整理も計画されている。境界変更

をすべき時期と思うが如何か。 

 

 

 

 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

乳幼児の集団健診に行くのが困難な家庭

への支援について 

市 長 

（１）乳幼児の集団健診の実施場所まで向かうの

が困難だと言う声をよく聞く。バスの乗り

換えが必要な地域もあり、未就園児が二人

以上いる場合は、ママ一人で健診場所まで

子どもたちを連れて行くのは大変な事であ

る。土日の開催日を設けたり、最寄りの病

院で健診する場合には費用を一部市で負担

するなど検討してはどうか。 

２ 
表題 

プロポーザルの質疑回答から提案書提出

までの日数について 

市 長 

（１）芹ヶ谷公園芸術の杜公園美術館一体整備に

おけるデザイン監修（総合計画）のプロポ

ーザルの際、参加事業者からの質疑への回

答の日から、事業者の書類提出期限まで、

平日が中５日間しかない。プロポーザルの

内容を考えると非常に短い日数であるが、

この日数に設定したのはなぜか。 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 危険度の高い組体操技の実施について 

教 育 長 

（１）文科省から注意喚起されているような危険

度の高い組体操技を実施する際には、保護

者や生徒への説明が必要だが、学校教育部

では、各学校で保護者へどのような説明を

しているのか把握できているのか。 

４ 
表題 

小中学校で指定されている、体育授業時の

Ｔシャツの色について 

教 育 長 

（１）小中学校では、体育授業の際に白いＴシャ

ツの着用しか認めていない学校が多い。下

着や肌の透けを気にする児童生徒が多い事

や、白だと重ね着が必要で夏場は暑いと言

う声もある。現在、小中学校何校が白いＴ

シャツに限定しているのか。 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

５ 
表題 

学校からＰＴＡへの、行事等での協力依頼

の方法について 

教 育 長 

（１）ＰＴＡの学校行事への協力はボランティアで

あり、協力をお願いする際には、ＰＴＡ側の

負担になることがあってはならない。ＰＴＡ

に対して、「〇〇人出してほしい」、「この仕

事とこの仕事をしてほしい」、「昨年と同様の

仕事をしてほしい」と言うような依頼をして

しまうと、ＰＴＡでは無理をしてまでその要

望に応えるために必要な人員を確保するこ

とが良く見られ、これらはＰＴＡの負担増に

つながりかねない。本来であれば、「当日お

手伝いできると言う方は何名いらっしゃい

ますか」と言う確認をしてから、その人数で

対応可能な仕事のみを依頼するべきである

が、市内小中学校ではどのようにしてＰＴＡ

へ行事等での協力依頼しているか。 

 



発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＬＧＢＴについて（その６） 

市 長 

（１）パートナーシップ制度の研究状況は。 

（２）パートナーシップ制度導入に関する課題は。 

（３）市営住宅への同性カップル入居に関する進

捗状況は。 

（４）市営住宅への同性カップル入居に関する課

題は。 

（５）本年度末策定予定の「東京都性自認及び性

的指向に関する基本計画」を受けた対応は。 

２ 
表題 

災害時における民間企業との連携につい

て 

市 長 
（１）現状は。 

 

 

 

３ 表題 パーキングパーミット制度について 

市 長 

（１）優先駐車場等の適正利用促進のために市内

公共施設においてパーキングパーミット制

度を導入してはどうか。 

 

 

 



発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

パラリンピックレガシー  共生社会の具

現化に向けて 

市     長 

教 育 長 

（１）市の目指す共生社会について 

（２）パラリンピックの価値、意義について 

（３）パラリンピックムーブメントが目指す、共

生社会の実現に向けた取組みについて 

（４）国際パラリンピック委員会公認教材

『I’mPOSSIBLE』の活用について 

２ 
表題 

フレイル健診と健康データ活用の体制づ

くりを 

市 長 

（１）町田市のフレイル対策の実施状況について 

（２）厚生労働省が来年度から導入する７５歳以

上の後期高齢者を対象としたフレイル健診

への体制づくりについて 

（３）健康データ（医療レセプト、介護レセプト）

の活用について 

（４）これからのフレイル予防施策について 

３ 
表題 

子どものショートステイ・トワイライトス

テイ事業について 

市 長 （１）子どものショートステイ・トワイライトス

テイ事業の現状は。 

（２）今後について 

 



発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の災害対策について 

市 長 

（１）今回の台風第１９号などの風水害による被

害状況はどの様になっているのか。また、

被害状況をどの様に把握し、課題などはあ

ったのか。 

（２）災害廃棄物などの処理については、どの様

になっているのか。 

（３）雨水対策について、どの様な対策が今後必

要となると考えているのか。 

（４）洪水ハザードマップについて、市庁舎が浸

水対象地域になっているが、浸水が起きた

場合にどの様な状況が想定されているの

か。 

２ 表題 南地域の諸課題について 

市 長 

（１）町田駅から南町田グランベリーパーク駅ル

ートの路線バスについて増便に関する現況

はどうか。 

（２）南町田病院や成瀬総合体育館などへのアク

セス向上、買い物難民などへの対策をどの

様に考えているのか。 

（３）南町田グランベリーパークのまち開きを終

えて課題などはあったか。 

 



発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 芹ヶ谷公園芸術の杜整備について問う 

市 長 

（１）芹ヶ谷公園芸術の杜整備のコンセプト、総

事業費について問う。 

（２）「公園の未来を面白がる会」、市民から出さ

れている声や活動はどのように反映させる

のか。 

（３）公園の自然（樹木、水、蛍、カブトムシな

ど）、国際版画美術館、障がい者就労支援喫

茶店、冒険遊び場など、これまでの芹ヶ谷

公園の基本的要素を保持、充実させるべき

だが、どうか。 

２ 
表題 

小田急町田駅ホームの安全対策の充実に

ついて問う 

市 長 

（１）鉄道事業者への働きかけ、協議の内容につ

いて問う。 

（２）利用者からホームの安全性について声があ

るが、認識はどうか。 

（３）ホームドア整備計画の内容、スケジュール

を問う。 

（４）ホームの安全対策の充実について、鉄道事

業者に働きかけ、協議を継続すべきだがど

うか。 



発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 市庁舎総合案内の環境改善について問う 

市 長 

（１）総合案内（南入口）の環境について認識を

問う。 

（２）市民に対して安心して案内ができる総合案

内の環境に改善すべきだが、どうか。 

４ 
表題 

「庁舎内での政党の機関紙購入」について

問う 

市 長 

（１）この件に関する「依命通達」、「通知」の内

容と根拠について問う。 

（２）この件に関する職員に対する「調査」の内

容と根拠について問う。 

（３）憲法が定める思想・良心の自由（第１９条）

の保障など職員の人権を尊重した対応を求

めるが、どうか。 

 



発言 

順位 
３４ 

議席 

番号 
３５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 芹ヶ谷公園芸術の杜について 

市 長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）財政負担軽減に向けた取り組みは。 

（３）今後のスケジュールは。 

２ 表題 町田市の市有施設の維持保全について 

市 長 

（１）公共施設再編の取り組みとの関係は。 

（２）市有施設の維持保全には、どのように取り

組んでいるのか。 

（３）市有施設の省エネルギー化やコスト低減に

ついて、どのように取り組んでいるか。 

３ 表題 ひきこもり支援について 

市 長 

（１）「ひきこもりネットワーク会議」の開催状況

について 

（２）ＮＰＯ法人などの福祉支援団体との連携に

ついて  
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